
A Vigilância Sanitária de 
Sumaré flagrou produtos 
impróprios para consu-
mo em um supermerca-
do, na região de Nova Ve-
neza. Durante a operação 
em conjunto com o Pro-
con e apoio da Polícia Mi-
litar, foi apreendido mais 
de uma tonelada de car-
nes e lácteos, que eram co-
mercializados sem as devi-
das condições de higiene e 
armazenamento. Em Hor-
tolândia, uma distribuido-
ra de carnes foi lacrada, no 
Jardim São Bento. No local, 
37 toneladas foram apreen-
didas. Havia baratas con-
geladas e ratazanas na dis-
tribuidora.            PÁGINA 09 e 10Supermercado de Sumaré vendia carnes em más condições Policiais foram acionados pela Vigilância e carnes acabaram apreendidas em Hortolândia

Justiça barra prorrogação da Zona 
Azul com antiga empresa em Sumaré

38 toneladas de carnes impróprias são
apreendidas em Sumaré e Hortolândia

Rizzo S/A ganhou licitação para assumir estacionamento rotativo em 2012 por 60 meses, mas 
contrato não foi renovado pela prefeitura; empresa pediu indenização, mas juiz rejeitou ação PÁG.05

Projeto dA fIocruz

INvestImeNtos NA sAúde

estruturA reforçAdA

divulgação

divulgaçãodivulgação

Hortolândia entrou em uma importante ação de combate ao Aedes aegypti, ve-
tor de transmissão de dengue, chikungunya e zika. O município participa de um 
projeto de armadilhas para eliminar o mosquito. A iniciativa foi desenvolvida pe-
la Fundação Oswaldo Cruz (Fiocruz), instituição vinculada ao Ministério da Saú-
de, órgão do governo federal. De acordo com a Secretaria de Saúde, o município 
recebeu 600 armadilhas.                                                                                                   PÁGINA 06

 O secretário de Saúde de Paulínia, Antônio Carlos Guimarães de Sousa Pinto, 
que atua há 30 anos na saúde local, destacou os desafios enfrentados pelo setor. 
Uma das medidas que estão sendo planejadas para ampliar a capacidade de aten-
dimento é a reorganização interna do Hospital Municipal. Segundo o secretário, 
setores como a oncologia e o ambulatório da dor, criados durante a pandemia de 
Covid-19, poderão ser realocados para dar espaço a 36 novos leitos.            PÁGINA 08

Depois das chuvas de fevereiro que assolaram Monte Mor e danificaram pontes 
e passarelas, os moradores dos jardins Progresso e Capuavinha ganharam uma 
passarela revitalizada para travessia sobre o Rio Capivari. Segundo o município, 
a Secretaria de Planejamento e Obras finalizou o trabalho e entregou a estrutura 
“nova e mais segura” para a população utilizar. A passarela que liga os dois bair-
ros estava toda danificada com a tela de proteção estragada.                           PÁGINA 04

Hortolândia monta armadilhas 
contra mosquito da dengue

Paulínia pretende dobrar 
leitos de utI em 2025

Após chuvas, passarela é 
revitalizada em monte mor
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Prefeito leitinho demite chefe de 
Gabinete e dois secretários       PÁGINA 07

Homicídio completa sete anos 
sem solução em sumaré       PÁGINA 10

câmara de sumaré vota 
gratuidade nos ônibus 
aos inscritos no enem  PÁGINA 03
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Um aforismo enlaçado na minha distante 
memória me lembrou que “a vida é feita 
de escolhas e nós somos a soma de nos-

sas escolhas”. Essa frase, em poucas palavras, es-
pecifica o alcance de como o processo decisório 
é essencial para os êxitos e fracassos no trajeto 
de nossa breve existência concedida por Deus...

A vida é uma tapeçaria de decisões, entrelaça-
da com fios de diferentes cores e texturas. Cada 
escolha, por menor que seja, adiciona um novo 
ponto à nossa jornada, influenciando o resulta-
do final. Algumas decisões são como nós firmes, 
que nos dão segurança e direção, enquanto ou-
tras são como nós frouxos, que podem nos levar 
a caminhos inesperados. Mas, em última análi-
se, somos nós quem seguramos a agulha e tece-
mos o nosso destino.

As decisões diárias que tomamos muitas ve-
zes incidem com uma penetração profunda no 
curso de nossas vidas e influenciam o alcance 
de nossos objetivos. Cada decisão que tomamos 
pode nos aproximar ou nos afastar daqueles so-
nhos e metas estabelecidas com muita dedica-
ção. Por isso é enorme a relevância do processo 
decisório na construção do futuro que se busca. 
Portanto, as escolhas são um elemento crucial na 
edificação dos anos por vir. Elas são o motor que 
impulsiona nossas ações, orienta nossas trajetó-
rias e estabelece quem somos.

Nesse processo de tomada de decisão é fun-
damental também o autoconhecimento. As de-
cisões serão sempre melhores, quanto mais en-
tendermos nossos valores, capacidades e interes-
ses pessoais. Não é recomendado ouvir apenas o 
nosso interior, é muito importante também es-
cutar opiniões diferentes, divergentes, às vezes 
completamente antagônicas, para fazer uma re-
flexão das possíveis consequências com as esco-
lhas dos caminhos que desejamos seguir.

Decidir é sempre um ato criativo, e é uma fer-
ramenta para dar forma ao futuro, superarmos 
obstáculos e atingirmos nossas metas. Ao fazer-
mos escolhas conscientes e responsáveis, estamos 
investindo em nós mesmos e construindo uma 
vida mais completa e com propósito. Um precei-
to importante como recomendou Wiz Khalifa é 
“nunca tomar decisões permanentes baseados 
em sentimentos temporários”.

O erro faz parte do processo natural de deci-
dir. Nietzsche já filosofava que entre “as condi-
ções da vida poderia estar o erro”, mas Henry 
Ford foi mais assertivo, afirmando que até um er-
ro pode revelar-se um elemento necessário a um 
feito meritório e complementou: “O insucesso é 
apenas uma oportunidade para recomeçar com 
mais inteligência”. E vale lembrar o já foi dito por 
um anônimo, mas não menos importante: você é 
mais do que suas falhas. Por fim nesta questão, o 
filósofo Mario Sergio Cortella sentenciou: “O er-
ro não te define, nem o acerto”.

Na reportagem Estudiosos analisam a tomada 
de decisões publicada na The Harvard Gazette, 
em 2009, o jornalista Corydon Ireland resumiu 
bem a questão o momento de decidir:

– Decisões, decisões. Todos nós as toma-
mos, começando por qual lado da cama acor-
dar de manhã.

Mas, em escala pessoal e pública, muitas de-
cisões têm consequências graves para a saúde, 
o bem-estar financeiro e — é verdade — o des-
tino do planeta.

Por mais importante que seja, a tomada de de-
cisão tem sido objeto de muito pouca investiga-
ção intelectual. Especialistas de muitas discipli-
nas estão apenas começando a destrinchar os fa-
tores intelectuais, sociais, emocionais e anatô-
micos que se relacionam à tomada de decisões.

Este autor escreveu na época que a “ciência da 
decisão” ainda estava em sua infância, mas em 
seu núcleo acadêmico estavam duas disciplinas 
mais antigas, a economia e psicologia. O híbri-
do resultante de “economistas comportamen-
tais” estava começando a fazer suas vozes serem 
ouvidas, especialmente em políticas públicas.

Num outro estudo sobre decisões automáti-
cas, pesquisadores de Harvard revelaram que, 
das 35 mil decisões que tomamos diariamen-
te, cerca de 95% são automáticas, baseadas em 
hábitos ou rotinas mentais. Isso significa que a 
maior parte de nossas escolhas segue padrões 
inconscientes. Para alcançar mudanças reais, 
é essencial cultivar a consciência do momento 
presente e desafiar esse ‘piloto automático’. Pre-
cisamos sempre estar conscientes de que ao es-
colher alternativas importantes precisamos ter 
decisões mais firmes quanto sejam possíveis, 
sem esmorecer, titubear ou fraquejar.

Em crescimento constante, as pesquisas estão 
buscando novas respostas para várias perspecti-
vas no universo decisório. No trabalho A Biolo-
gia da Gentileza: Seis Escolhas Diárias para Saú-
de, Bem-Estar e Longevidade, os autores Imma-
culata De Vivo e Daniel Lumera exploraram as 
evidências científicas de que o comportamento 
pró-social pode desbloquear vidas mais longas, 
saudáveis e felizes.

Na terceira idade, a maioria das pessoas, por 
exemplo, se preocupa mais em manter a saúde, 
seguida por possuir dinheiro suficiente e des-
frutar a vida. Essas aspirações foram exatamen-
te o que comprovou cientificamente o relatório 
Viver Mais, Melhor: Compreendendo a Literacia 
em Longevidade, conduzido pelo Fórum Econô-
mico Mundial e pela consultoria Mercer.

Com mais de 30 anos de experiência em ges-
tão de riscos, de equipes e desenvolvimento de 
modelos de eficiência para práticas organiza-
cionais, o consultor, palestrante, treinador de 
líderes, e ‘decidologista’, Fernando Manfio, tem 
combinado expertises em temas como Antropo-
sofia, Psicologia positiva e técnicas de mindful-
ness, entre outros recursos, para ajudar pessoas 
e organizações a tomarem decisões conscientes, 
criativas e sustentáveis. Ele acredita que o pro-
pósito humano é construir prosperidade a par-
tir da abundância individual, vivendo sem me-
do e com ousadia.

O especialista define as decisões como ponto 
de partida para criar o futuro desejável. Man-
fio defende que cada escolha contém um ‘sim’ 
e um ‘não’, que, quando feitos de forma cons-
ciente e alinhados à intuição, pavimentam o 
caminho para o crescimento pessoal e orga-
nizacional.

A importância da decisão na 
construção de um futuro desejado
Gabriel Ferraz é consultor e sua missão é ajudar pessoas e empresas a ter maiores e melhores perspectivas por meio da ciência do caráter 

comportamental e da Psicologia Positiva. Atua também como podcaster, palestrante e especialista em desenvolvimento humano

n  chARGE

OMarco Legal do Sa-
neamento estabeleceu 
metas ousadas para o 

Brasil, com o objetivo de uni-
versalizar o acesso à água po-
tável e ao tratamento de esgo-
to até 2033. No entanto, 2025 
marca um ponto crítico nes-
se processo, exigindo avanços 
substanciais para evitar atra-
sos na execução dos projetos.

Apesar dos avanços nos úl-
timos anos, o Brasil ainda en-
frenta enormes disparidades 
regionais no acesso a sanea-
mento básico. Dados recentes 
mostram que mais de 30 mi-
lhões de pessoas ainda não têm 
acesso à água tratada, e mais 
de 100 milhões vivem sem co-
leta e tratamento de esgoto. A 
pressão para atingir as metas 
de 2025 reforça a necessidade 
de uma mobilização conjunta 
entre setor público e privado, 
com soluções que sejam rápi-
das, eficazes e de longo prazo.

No entanto, de acordo com 
o levantamento realizado pela 
IFAT (Feira Internacional para 
Água, Esgoto, Drenagem e So-
luções em Recuperação de Resí-
duos), feito com a Pezco Econo-
mics e Resolux Company, os in-
vestimentos no setor de sanea-
mento devem ficar aquém do 
necessário para atingir as me-
tas pré acordadas para a univer-
salização dos serviços até 2033.

Diante disso, a indústria 
tem um papel importante ao 
fornecer tecnologias que tor-
nam os processos de sanea-
mento mais eficientes e sus-
tentáveis. Para isso, as parce-
rias público-privadas (PPPs) 
têm sido um dos pilares para 
acelerar a execução de projetos 
de saneamento no Brasil. A in-
dústria tem um compromisso 
estratégico nesse modelo, for-
necendo não apenas os equi-
pamentos, mas também ex-
pertise técnica e suporte para 
a implementação de soluções 
inovadoras, que monitoram a 
qualidade da água em tempo 
real, ajustam os níveis de do-
sagem automaticamente e re-
duzem o consumo de energia, 
influenciando na redução de 
custos e ampliação do alcance 
dos serviços de saneamento.

Por exemplo, projetos que 
integram equipamentos de al-
ta eficiência com financiamen-
to público podem ajudar mu-
nicípios menores, muitas vezes 
excluídos das grandes iniciati-
vas, a atingir padrões de quali-
dade e sustentabilidade.

Uma tendência global que 
vai além de uma exigência re-
gulatória e que vem moldando 
as operações do setor. Tecnolo-
gias que reduzem o uso de in-
sumos químicos, minimizam 
emissões de carbono e reapro-
veitam subprodutos têm se tor-
nado prioridade.

Isso reforça que o cumpri-
mento das metas de sanea-
mento exige a união de esfor-
ços entre governo, sociedade 
civil e, principalmente, o se-
tor industrial, para transfor-
mar o saneamento no Brasil e 
melhorar a qualidade de vida 
da população.

O papel da 
indústria no 

cumprimento 
das Metas de 
Saneamento 

para 2025
Francisco carlos Oliver

é diretor técnico industrial da Fluid Feeder 
Indústria e Comércio Ltda., especializada em 

tratamento de água e de efluentes por meio de 
soluções personalizadas. www.fluidfeeder.com.br
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BRK Ambiental................0800 771-0001
Bombeiros.............................................193
delegacia de Polícia..............3873-1518
UPA Macarenko....................3903-1455
Prefeitura Municipal............3399-5100
Seminário...............................3399-5700
Câmara Municipal.................3883-8810
Fórum.....................................3873-2811
delegacia da Mulher.............3873-3493
Ciretran..................................3883-7100
Guarda Municipal..................3873-2656
Polícia Militar...............190 / 3873-1918
Conselho Tutelar....................3828-7893
Procon....................................3873-1071
Hospital Regional..................3828-4727
Rodoviária...............................3873-2026
Cartório de Registro Civil.....3828-1739
Iluminação Pública.............................156

w hORTOLÂNDIA
Sabesp...................................3865-1091
Bombeiros.....................193 / 3236-3733
delegacia de Polícia..............3865-2517
Prefeitura Municipal............3965-1400
Câmara Municipal................3897-9900
Ciretran.................................3897-6022
Guarda Municipal.................3809-8000
Polícia Militar..............190 / 3897-6033
1º distrito Policial.................3887-1701
2º distrito Policial................3909-9003
Conselho Tutelar.............. .....3865-3287
Procon...................................3809-2289
defesa Civil...........................3897-9852
Maternidade.........................3809-5100
emergência...................192 / 3897-5944
Zoonozes (CCZ).....................3897-5974
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Concurso 2840
Sábado, 15 de março de 2025

Concurso 3343
Sábado, 15 de março de 2025

Concurso 2787
Sexta-feira, 14 de março de 2025

1º SORTEIO

2º SORTEIO

Concurso 2746
Sexta-feira, 14 de março de 2025

Concurso 6681
Sábado, 15 de março de 2025

01  33  39  49  57  60

08  10  14  17  42  50

03  16  21  26  28  43

01   02   06   07   09
11   13   15   16   17
19   20   21   22   25

00   05   11   18   30
39   40   46   47   49
50   55   58   60   68
69   81   84   85   86

39   46   52   65   77

clima Região

Sol e aumento de nuvens. 
Pancadas de chuva à tarde. 

À noite, muitas nuvens, 
mas sem chuva. 

TEMpERATuRA

mínima 20 o  l  máxima 31 o
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Juiz rejeita pedido 
para prorrogar 
contrato da Zona 
Azul em SumaréCidades

O Governo do Estado 
discutiu recentemente o 
enfrentamento ao vírus 
da Mpox com equipes de 
vigilância em saúde mu-
nicipais, o Hospital Emí-
lio Ribas e o Ministério 
da Saúde. Na reunião, as 
equipes da Secretaria de 
Saúde do Estado destaca-
ram o monitoramento e 
a assistência ao primeiro 
caso confirmado da nova 
cepa da doença em terri-
tório paulista.

“A vigilância e a rede de 
assistência do Estado de 
São Paulo estão prepara-
das para o atendimento 
e monitoramento desses 
casos, além de reforçar 
a importância de procu-

rar um serviço de atendi-
mento diante dos primei-
ros sinais e sintomas da 
doença”, reforçou a coor-
denadora em saúde da 
Coordenadoria de Con-
trole de Doenças (CCD), 
Regiane de Paula.

Desde o primeiro caso 
de Mpox em 2022, a pasta 
monitora o cenário epide-
miológico da doença em 
todo o Estado. A secreta-
ria destaca que todas as 
unidades de saúde esta-
duais seguem protocolos 
técnicos de vigilância, tes-
tagem e acompanhamen-
to de casos para garantir 
uma resposta rápida e efi-
caz à doença.

Em 2024, foram registra-
dos 1.126 casos de Mpox no 
Estado de São Paulo, sem 
nenhum óbito associado 

à doença. Neste ano, 121 
casos foram confirmados.

A transmissão de Mpox 
entre seres humanos ocor-
re, principalmente, por 
meio de contato pessoal 
próximo com lesões na pe-
le, fluidos corporais, san-
gue ou mucosas de pessoas 
infectadas. O compartilha-
mento de objetos recente-
mente contaminados com 
fluidos ou materiais de le-
sões infectantes também 
pode transmitir a doença.

Em caso de suspeita, a 
recomendação é procu-
rar uma unidade de saúde 
para avaliação. Se o diag-
nóstico for confirmado, a 
orientação é adotar medi-
das preventivas para evitar 
a transmissão da doença e 
iniciar o manejo clínico in-
dividualizado.

Manifestações cutâneas 
em qualquer parte do cor-
po, podendo estar associa-
das a febre, fraqueza, lin-
fonodos inchados, dores 
musculares, dores nas cos-
tas, dor de cabeça, dor de 
garganta, congestão nasal 
ou tosse são os principais 
sintomas.

TeSTAgem
O Instituto Adolfo Lutz 

foi pioneiro na detecção 
de casos da nova variante 
da Mpox com testes PCR. 
A testagem rápida para o 
novo clado ainda não es-
tava disponível no Brasil, 
e o Instituto Adolfo Lutz 
foi pioneiro na implemen-
tação dessa metodologia 
no país, segundo a Coor-
denadoria de Controle de 
Doenças.

Nova cepa da Mpox é monitorada 
e atendimento deve ser rápido

Neste ano, 121 casos de Mpox foram confirmados 
no estado; entre eles, um da nova cepa, a ‘clado Ib’
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O Parlamento Jovem da 
Câmara Municipal de Su-
maré aprovou uma mo-
ção de congratulação em 
homenagem ao Dia Inter-
nacional da Mulher, cele-
brado no dia 8 de março. A 
moção foi apresentada pe-
lo presidente da Mesa Dire-
tora do Parlamento Jovem, 
Rick Isomura, e aprovada 
com dez votos favoráveis e 
três contrários, na 2ª sessão 
ordinária do ano, na ma-
nhã de sábado (15).

Conforme a moção nº 
3/2025, o Dia da Mulher 
simboliza a luta histórica 

das mulheres por igualda-
de, respeito e reconheci-
mento na sociedade. “Ao 
longo dos anos, as mu-
lheres têm desempenha-
do papéis fundamentais 
em todas as esferas da vi-
da – na família, na ciência, 
na política, nos negócios, 
na cultura e em tantas ou-
tras áreas. No entanto, ain-
da enfrentam desafios diá-
rios, como a desigualdade 
salarial, a violência de gê-
nero e a sub-representa-
ção em cargos de lideran-
ça”, diz a moção.

No documento, Rick Iso-

mura ainda ressalta que 
“nesta data, reafirmamos 
nosso compromisso com 
a valorização da mulher, 
o combate à discrimina-
ção e a promoção de po-
líticas que garantam sua 
plena participação e direi-
tos. Que possamos, juntos, 
construir um futuro mais 
justo, onde as conquistas 
femininas sejam reconhe-
cidas e ampliadas”.

Ainda durante a sessão 
ordinária de sábado, fo-
ram aprovadas outras duas 
moções, ambas do parla-
mentar jovem Murilo Via-

na Ferreira. A Moção nº 
1/2025 apresenta repúdio 
ao Departamento Munici-
pal de Proteção e Bem-Es-
tar Animal, “por deixar de 
percorrer as ruas em bus-
ca de animais abandona-
dos”. Já a Moção nº 2/2025 
congratula o cientista jurí-
dico e escritor Jorge Can-
dido S. C. Viana, “pelo seu 
exímio talento como cida-
dão de Sumaré e por seus 
grandiosos feitos”.

Antes da sessão, os par-
lamentares jovens ainda 
participaram de uma ati-
vidade de formação na qual 

puderam entender mais so-
bre a comunicação públi-
ca institucional. A capa-
citação foi conduzida pe-
los servidores do Departa-
mento de Comunicação da 
Câmara Natasha Zapata e 
Guilherme Arêas. Estive-
ram presentes o presiden-
te da Escola do Legislativo 
Professora Ceilita Miranda 
de Nadai, vereador Dudu 
Lima (Cidadania), e o dire-
tor da Escola, Hélio Ricar-
do de Almeida. O próximo 
encontro do Parlamento Jo-
vem está agendado para o 
dia 5 de abril.         | Da Redação

Parlamento Jovem aprova moção em homenagem ao Dia da Mulher

Proposta de autoria de 
Rick Isomura, foi aprovada 
na sessão de sábado
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Proposta a ser discutida na sessão ordinária desta terça-feira (18) estabelece que candidato terá direito ao benefício 
se apresentar ao motorista do ônibus comprovante da inscrição do exame nacional em formato impresso ou digital

O Projeto de Lei nº 
27/2025, que autoriza a gra-
tuidade no transporte co-
letivo municipal aos can-
didatos inscritos no Exa-
me Nacional do Ensino Mé-
dio (Enem), entra em vo-
tação na sessão ordinária 
da Câmara de Sumaré des-
ta terça-feira (18). De auto-
ria do vereador Alan Leal 
(PRD), a proposta garante o 
transporte gratuito aos es-
tudantes nas datas de rea-
lização dos exames presen-
ciais. Juntamente com ou-
tros dois projetos, a propo-
situra faz parte da Ordem 
do Dia da 7ª reunião do 
ano, que acontece a partir 
das 10h, com transmissão 
online pelo canal da Casa 
no YouTube.

Para que o candidato te-
nha direito à gratuidade, o 
projeto prevê a necessidade 
de apresentação ao condu-
tor do veículo do compro-
vante de inscrição no Enem, 
em formato impresso ou di-
gital, em que constem o no-

me do inscrito e as infor-
mações do dia, local e ho-
rário de aplicação das pro-
vas; além de um documento 
pessoal com foto. Também 
haverá horários específicos 
para que os estudantes uti-
lizem os ônibus sem custo, 
das 9h às 13h e das 18h às 
21h das datas em que ocor-
rerem os exames.

Na justificativa do PL, 
o vereador afirma que “a 
medida visa reduzir possí-
veis barreiras financeiras 
que poderiam prejudicar a 
participação desses candi-
datos no Enem. Além dis-
so, ao incentivar a realiza-
ção do exame, contribuí-
mos para o acesso à edu-
cação superior, o que é fun-
damental para o desenvol-
vimento educacional e so-
cial da sociedade”, comple-
ta Alan Leal.

Câmara vota gratuidade no transporte 
de Sumaré para os inscritos no Enem

divulgação

• Higienizar as mãos com água e sabão e usar álcool em gel;
• Não compartilhar roupas de cama, toalhas, talheres, co-
pos, objetos pessoais ou brinquedos sexuais;
• Evitar contato íntimo ou sexual com pessoas que te-
nham lesões na pele;
• Manter isolamento imediato em caso de suspeita ou con-
firmação de Mpox.

prevenÇão conTrA A mpox

Da redação  l  SUMARÉ
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Caso a proposta seja 
aprovada na Câmara e san-
cionada pelo Executivo, as 
despesas decorrentes de sua 
execução correrão por conta 

de dotações orçamentárias 
próprias suplementadas, se 
necessário. O Executivo terá 
o prazo máximo de 60 dias, 
contados da data de sua pu-

blicação, para a regulamen-
tação da lei.

proJeTo AnTerior
No final do ano passado, 

tramitou na Casa de Leis 
um projeto que permitia a 
gratuidade do serviço de 
transporte público duran-
te campanhas de vacinação 
de grande relevância e al-
cance; dias de eleições ma-
joritárias e proporcionais 
em nível federal, estadual 
e municipal, assim como 
em plebiscitos e referen-
dos; e dias de realização do 
Enem. Por conta da apre-
sentação de duas emendas, 
a propositura saiu de pauta 
e foi arquivada ao final do 
mandato.

orDem Do DiA
Também na sessão des-

ta terça, serão discutidos e 
votados os projetos de lei nº 
195/2025, de autoria do ve-
reador Dudu Lima (Cidada-
nia), que institui o “Progra-
ma Criança Matriculada, 
Árvore Plantada” no mu-
nicípio; e nº 217/2025, apre-
sentado pelo vereador Cé-
sar Bianchi (PP), que insti-
tui no calendário oficial do 
município o Dia de Cons-
cientização sobre a Síndro-
me de Burnout.

“medida visa 
reduzir barreiras 

que poderiam 
prejudicar 

candidatos”

De autoria do vereador 
Alan Leal (PRD), projeto 
assegura transporte 
público gratuito aos 
estudantes da cidade
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Estrutura de madeira que faz a ligação entre os jardins Progresso e Capuavinha estava deteriorada depois das chuvas 
de fevereiro, com tela de proteção danificada e tábuas soltas, aumentando riscos a pedestres no momento da travessia

Depois das chuvas de 
fevereiro que assolaram 
Monte Mor e danificaram 
pontes e passarelas, os mo-
radores dos jardins Pro-
gresso e Capuavinha ga-
nharam uma passarela re-
vitalizada para travessia 
sobre o Rio Capivari. Se-
gundo o município, a Se-
cretaria de Planejamento 
e Obras finalizou o traba-
lho e entregou a estrutura 
“nova e mais segura” para 
a população utilizar.

A passarela que liga os 
dois bairros estava toda da-
nificada com a tela de pro-
teção estragada e muitas 
tábuas soltas, oferecendo 
riscos aos pedestres.

Após uma ação conjun-
ta da Secretaria de Plane-
jamento e Obras com a Se-
cretaria do Meio Ambien-
te, que limpou o terreno 
ao redor, fez rodagem e 
podou galhos com o apoio 
da Defesa Civil, o local foi 
renovado.

A pasta de Obras fez a 
troca das vigas de susten-
tação na parte inferior da 
passarela para prender as 
tábuas - inclusive algumas 
tábuas estavam compro-
metidas e foram trocadas.

O prefeito Murilo Rinal-
do (PP) disse que a passa-
rela foi pintada de amarelo 
para melhorar a sinalização 
e chamar mais a atenção de 
quem passa pelo local, “ga-
rantindo mais segurança à 
população”. “Esse foi só o 
primeiro passo para me-
lhorar a vida dos morado-
res dessa região. Em breve, 
haverá novidades. A popu-
lação pode esperar”, disse.

As fortes chuvas que atin-
giram Monte Mor no início 
de fevereiro causaram estra-
gos na infraestrutura da ci-
dade, resultando em danos 
a cinco pontes e uma pas-
sarela. O Rio Capivari subiu 
cinco metros e nove bairros 
sofreram com as cheias, afe-
tando 350 famílias.

A Secretaria de Planeja-
mento e Obras realizou vis-
torias nos locais para ava-

liar a extensão dos prejuí-
zos e adotar as providên-
cias necessárias para a re-
cuperação dos acessos.

Os locais afetados incluí-
ram Córrego Miracatu, Fa-
zenda Ross Matheus, Fa-
zenda Monte Mor, ligação 
entre Chácaras Miracatu e 
Chácaras Orquídeas, liga-
ção entre Jardim Alvora-
da e Jardim Colina e liga-
ção entre Jardim Campos 
Dourados e Jardim Paulis-
ta. Além das pontes, a pas-
sarela que conecta o Jardim 
Capuavinha ao Jardim Pro-
gresso também foi danifi-
cada, dificultando o des-
locamento de pedestres. 
Houve quem se arriscasse 
pela passarela para não ter 
de ir para a estrada de aces-
so à cidade, que também é 
considerada perigosa.

Na ocasião, o secretário 
de Planejamento e Obras, 
Alexandre Romão, expli-
cou que a equipe da pas-
ta estava percorrendo a ci-
dade para identificar os es-
tragos e definir as soluções 
para cada local.

Vigas de sustentação da passarela foram trocadas, 
assim como tábuas que estavam soltas no local

Após enchentes, passarela sobre Rio 
Capivari é revitalizada em Monte Mor

divulgação

Em uma ação conjun-
ta entre os agentes de en-
demias, saúde e servido-
res municipais, a Prefei-
tura de Monte Mor foi às 
ruas neste fim de semana 
para combater o mosqui-
to Aedes Aegypti. Um mu-
tirão comunitário foi rea-
lizado no Jardim Paviot-

ti II. Durante toda a ma-
nhã de sábado (15), todos 
se dividiram em grupos e 
entraram em 354 casas e 
terrenos buscando larvas 
que podem ser do mosqui-
to transmissor da doença.

Os moradores foram 
orientados sobre os cui-
dados que devem ter den-
tro da casa como: não dei-
xar água parada, manter os 
terrenos limpos, colocar 

terra nos pratos de flores, 
entre outros.

Seg u ndo a Secreta-
ria Municipal de Saúde, 
no bairro foram encon-
trados muitas larvas e li-
xo acumulado. Por isso, a 
prefeitura pede à popu-
lação para que faça a sua 
parte e ajude no combate 
à dengue, mantendo sua 
propriedade limpa e sem 
água acumulada.

Mutirão comunitário no Jd. 
Paviotti vistoria 354 casas

agentes e servidores localizaram muitas larvas e lixo acumulado pelo bairro

contRa dengue

divulgação
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Hortolândia avança com 
mais capacitações pa-
ra evitar óbitos e melho-
rar o atendimento à popu-
lação na saúde. O Hospi-
tal Municipal Mario Co-
vas, gerido pela prefeitura, 
participa do projeto Saú-
de em nossas mãos – Ati-
tudes que salvam vidas. A 
iniciativa é do governo fe-
deral em parceria com o 
Hospital Sírio-Libanês, da 
cidade de São Paulo, e ou-
tras instituições hospitala-
res de referência nacional.

O projeto promove uma 
programação de ativida-
des de capacitação para as 
equipes de UTIs (Unidades 
de Terapia Intensiva). As 
formações, on-line e pre-
senciais, são ministradas 
por profissionais do Hos-
pital Sírio-Libanês. A uni-
dade hospitalar de Horto-
lândia é uma das institui-

ções selecionadas pelo Mi-
nistério da Saúde para par-
ticipar do programa.

A coordenadora de assis-
tência da UTI do Hospital 
Municipal Mario Covas, Pa-
tricia Rodrigues, explica que 
a meta do projeto é minimi-
zar em até 50% as Infecções 
Relacionadas à Assistência 
à Saúde (IRAS). As IRAS po-
dem acometer um paciente 
que passa por algum proce-
dimento ou durante o perío-
do de internação hospita-
lar. Essas infecções podem 
causar diversos malefícios à 
saúde do paciente e, inclusi-
ve, levar a óbito.

De acordo com o Mi-
nistério da Saúde, as IRAS 
são um dos principais fato-
res de alta mortalidade em 
UTIs hospitalares no Bra-
sil. A taxa de mortalidade 
em decorrência das IRAS 
varia de 23% a 27%. 

“As IRAS geram maior 
tempo de internação para 
o paciente e maior custo 

para as instituições hospi-
talares. Daí, a importância 
de realizar o projeto”, des-
taca a coordenadora.

O Hospital Municipal 
de Hortolândia começou 
a participar do projeto em 
dezembro do ano passado. 
A duração do projeto vai até 
dezembro de 2026. A pro-
gramação de capacitações 
ministradas à equipe da 
UTI acontece todo mês.

“As capacitações tam-
bém apresentam ferramen-
tas de gestão. O objetivo é 
fazer com que as equipes 
das UTIs promovam mu-
danças e melhorias em pro-
tocolos de assistência em 
saúde. Essas ferramentas 
já foram validadas por mais 
de 300 hospitais públicos 
que compõem o SUS”, ex-
plica a coordenadora.

VIsIta tÉcnIca
Recentemente, a UTI do 

Hospital Municipal de Hor-
tolândia recebeu a primei-

ra visita técnica da equipe 
multidisciplinar do Hospi-
tal Sírio-Libanês responsá-
vel por ministrar as capa-
citações. Durante a visita, 
a equipe do Sírio-Libanês 
realizou uma apresentação 
do projeto para os profis-
sionais da UTI do Hospital 
Municipal.

De acordo com a coor-
denadora Patricia Rodri-
gues, os profissionais do 
Sírio-Libanês fizeram uma 
avaliação positiva da UTI 
da unidade hospitalar do 
município.

“Eles destacaram o en-
volvimento e o engajamen-
to da nossa equipe de as-
sistência em saúde. Além 
disso, eles também fize-
ram apontamentos sobre 
melhorias e adequações 
a serem feitas. Nós disse-
mos que já estabelecemos 
protocolos e avanços em 
alguns dos apontamentos 
feitos por eles”, salienta a 
coordenadora.

Hospital Mario Covas participa de 
programa federal de capacitação

equipe do sírio-Libanês fez primeira visita técnica 
à unidade hospitalar gerenciada pela prefeitura

divulgação

síRIo-lIbanês

De acordo com o Hospi-
tal Municipal Mario Covas, 
atualmente a equipe de as-
sistência à saúde da UTI é 
formada por 56 profissio-
nais de diferentes especia-
lidades e áreas, dentre as 
quais enfermagem, fisiote-
rapia, nutrição, fonoaudio-
logia, psicologia, assistência 
social, dentre outras. A UTI 
do Hospital Municipal Ma-
rio Covas foi inaugurada em 
2022 e conta com dez leitos.

O diretor da Atenção 
Hospitalar de Urgência e 
Emergência e coordena-

dor do SAMU, Renato Lo-
pes Machado, reforça a im-
portância do Hospital Mu-
nicipal de Hortolândia par-
ticipar do projeto.

“Esse projeto é primor-
dial para reforçar a segu-
rança dos pacientes. E ain-
da destaca a importância 
de práticas seguras no cui-
dado à saúde, com adoção 
de técnicas eficazes para 
prevenir infecções. Isso ga-
rante um tratamento efi-
caz e recuperação mais rá-
pida aos pacientes”, ressal-
ta o diretor.



è LEIA MAIS NA PágINA 08

Paulínia reorganiza 
HM para ampliar 
atendimento e 
dobrar leitos de UTICidadesTERÇA-FEIRA

18 de MARÇO de 2025

05

Tribuna Liberal

A Secretaria de Inclu-
são Social de Sumaré deu 
mais um passo impor-
tante para fortalecer suas 
parcerias com OSCs (Or-
ganizações da Sociedade 
Civil). A secretária Noe-
mi Stein Sciascio se reu-
niu com a assistente social 
e coordenadora da Caluz 
(Caminho de Luz), Lúcia 
Franco, para tratar de as-
suntos pertinentes à enti-
dade e à secretaria.

A reunião teve como 
objetivo estreitar laços e 
promover ações conjun-
tas que beneficiem a co-
munidade local.

A OSC Caluz, conhecida 
por seu trabalho em prol 
da inclusão social, tem si-
do uma importante aliada 
do município. A entidade 
atende pessoas em situa-
ção de rua, homens e mu-
lheres. Pessoas com pro-
blemas com alcoolismo e 
drogas também são acolhi-
das pela Caminho de Luz. 
Além desses serviços so-

ciais, a instituição ainda 
cuida de idosos em situa-
ção de vulnerabilidade.

“Estamos muito anima-
dos para trabalhar em con-
junto com a OSC Caluz e 
promover ações que bene-
ficiem nossa comunidade”, 
disse a secretária munici-
pal de Inclusão Social.

A secretária também 
realizou uma reunião de 
trabalho com coordenado-
res da OSC (Organização 
da Sociedade Civil) Lar Ba-
tista da Criança, Isaac To-
maz e Ailton Santana.

A entidade Lar Batista da 
Criança presta serviços de 
acolhimento para crianças 

e adolescentes em situação 
de vulnerabilidade social.

“Estamos muito anima-
dos para trabalhar em con-
junto com a OSC Lar Batis-
ta da Criança e em atender 
famílias, crianças e ado-
lescentes que precisam 
de nosso apoio”, afirmou 
Noemi.

Secretaria de Inclusão Social fortalece 
parceria com a OSC Caluz, em Sumaré

Reunião com coordenadora da Caluz, Lúcia Franco, 
estreitou laços entre entidade e secretaria municipal

divulgação

OSCS dA CIdAdE

O prefeito de Sumaré, 
Henrique do Paraíso (Re-
publicanos), sancionou a 
lei que institui o Dia Mu-
nicipal de LIBRAS (Lín-
gua Brasileira de Sinais). 
A Lei nº 7416, de auto-
ria do vereador Hélio Sil-
va (Cidadania) e demais 
parlamentares, estabele-
ce que a data será come-
morada anualmente no 
dia 24 de abril.

Com a inclusão da ce-
lebração no calendário 
oficial de eventos do mu-
nicípio, a lei visa promo-
ver a conscientização so-
bre a importância da LI-
BRAS e da acessibilida-
de para pessoas surdas e 
com deficiência auditiva. 
A programação das ativi-
dades comemorativas se-
rá definida pelos órgãos 
competentes da prefeitu-
ra, que também poderão 
buscar a colaboração de 
entidades especializadas 
na temática da surdez e 

acessibilidade.
Henrique do Paraíso 

celebrou a iniciativa e 
destacou a relevância da 
nova lei para a população 
surda do município. “Es-
tamos trabalhando para 
que Sumaré seja uma ci-
dade mais inclusiva, onde 
todos tenham seus direi-
tos respeitados. A LIBRAS 
é essencial para garantir 
essa acessibilidade, e es-
sa lei é um passo impor-
tante nessa direção”, afir-
mou o prefeito.

CONQUISTA
O vice-prefeito André 

da Farmácia (MDB) tam-
bém ressaltou a impor-
tância da nova lei para a 
inclusão social. “Essa é 
uma conquista para to-
da a comunidade surda 
de Sumaré. Nosso com-
promisso é ampliar as 
políticas públicas vol-
tadas para a acessibili-
dade, garantindo mais 
oportunidades e respei-
to à população”, desta-
cou o vice-prefeito.

Sumaré institui Dia 
Municipal da Língua 
Brasileira de Sinais

24 dE AbRIl
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Antiga gestora do sistema de estacionamento rotativo, Rizzo S/A venceu licitação para operar vagas em 2012 por 60 
meses, mas contrato não foi renovado; juiz negou prorrogação contratual solicitado pela empresa e vetou indenização

A Justiça de Sumaré ne-
gou uma ação movida pe-
la empresa Rizzo S/A, que 
solicitava a prorrogação 
do contrato de concessão 
do serviço de estaciona-
mento rotativo na cidade 
e pedia uma indenização 
superior a R$ 2,3 milhões 
da Prefeitura de Sumaré. 
A decisão é do juiz André 
Pereira de Souza, da 2ª Va-
ra Cível de Sumaré.

Segundo a ação, a Rizzo 
S/A havia sido a empresa 
vencedora da Concorrência 
nº 004/2011, firmando em 
2012 um contrato de con-
cessão para operar a Zona 
Azul em Sumaré pelo pe-
ríodo de 60 meses. No en-
tanto, em julho de 2017, fis-
cais da prefeitura lacraram 
os equipamentos eletrôni-
cos da empresa e impe-
diram os funcionários de 
operarem. A empresa en-
tão tentou uma prorroga-
ção contratual, mas o pe-
dido foi negado agora pela 
Justiça local.

A Rizzo S/A argumen-
tou que não foi notificada 
previamente sobre a deci-
são da prefeitura na épo-
ca e alegou que houve vio-
lação à Lei de Concessões 
e à Lei de Licitações. Além 
disso, a empresa sustentou 
que o contrato foi economi-
camente prejudicial, pois o 
município não aplicou rea-
justes tarifários previstos 
no contrato e não fiscali-
zou adequadamente o uso 

Fiscais da prefeitura lacraram equipamentos da Zona Azul em 2017, afirma ação

Justiça rejeita pedido para estender 
contrato da Zona Azul em Sumaré

Paulo MEdiNa | CEdida
Paulo Medina  l  SUMARÉ
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que a negativa se deu por 
violações contratuais, co-
mo falta de entrega de mo-
tocicletas para fiscalização 
e atrasos nos repasses de 
valores ao município.

A Justiça entendeu que 
não há fundamento para 
os pedidos da Rizzo S/A. 
Com isso, foi negado tan-
to o pedido de prorroga-
ção da concessão da Zona 
Azul quanto o pedido de 
indenização.

“Além disso, foram cons-
tatados vários problemas 
pelo sr. Perito Judicial. Em 
primeiro lugar, problemas 
de documentação. Nesse 
ponto foram observados 
problemas significativos 
com a documentação for-
necida pela Rizzo, incluin-
do inconsistências em rela-
tórios financeiros, relató-
rios mensais faltantes, do-
cumentos duplicados com 
valores diferentes, e paga-
mentos atrasados ao muni-
cípio. Com relação às dis-
crepâncias constatadas pe-
lo sr. Perito Judicial, relati-
vamente aos pagamentos, 
verificou-se que a empre-
sa autora estava reportan-
do valores de receita mais 
baixos ao Município do que 
os que apareciam em seus 
registros internos, redu-
zindo assim os pagamen-
tos percentuais devidos ao 
Município (17,99% da recei-
ta bruta).Houve, também, 
a constatação de violações 
contratuais, quais sejam, o 
não fornecimento de duas 
motocicletas para fiscali-
zação, conforme exigido 

contratualmente, atrasos 
nos pagamentos da partici-
pação do Município, e não 
pagamento de uma multa 
municipal. Portanto, ao re-
vés do alegado pela parte 
autora, verifico que o lau-
do pericial contém análise 
abrangente dos aspectos fi-
nanceiros e contratuais re-
lativamente à presente lide. 
As impugnações apresenta-
das pela parte autora, ao sr. 
Perito Judicial não compor-
tam acolhimento”, afirmou 
o magistrado.

“O laudo pericial foi ca-
tegórico ao afirmar que 
não há, seja no Edital, se-
ja no Termo de Conces-
são, qualquer dispositivo 
acerca dessa matéria, tam-
pouco menção à “taxa de 
respeito” ou outro índice 
correlato. O perito ressal-
tou que a requerente não 
apresentou qualquer estu-
do técnico fundamentan-
do suas alegações, inexis-
tindo parâmetros objeti-
vos sobre a relação entre a 
aplicação de multas e o au-
mento da arrecadação que 
justifiquem o valor pleitea-
do”, diz o juiz em outro tre-
cho da sentença.

No final de 2021, Sumaré 
voltou a ter sistema de esta-
cionamento rotativo com 
770 vagas na região central. 
O Consórcio Zona Azul Su-
maré foi designado para fa-
zer a gestão do sistema.

O estacionamento rotati-
vo é defendido como a solu-
ção “mais democrática” pa-
ra disciplinar o uso das va-
gas na região central.

das vagas rotativas, redu-
zindo a arrecadação espe-
rada pela empresa.

O juiz de Sumaré, porém, 
foi desfavorável à Rizzo S/
A. O magistrado entendeu 
que a prorrogação do con-
trato de concessão era uma 
faculdade da Prefeitura de 
Sumaré, e não um direito 
adquirido da concessioná-
ria. A decisão diz ainda que 
o contrato previa que a em-
presa deveria manifestar 

interesse na renovação até 
três meses antes do térmi-
no da concessão (ou seja, 
até abril de 2017), o que não 
foi feito de forma formal e 
documentada. Dessa for-
ma, a negativa da prefeitu-
ra foi considerada legal e o 
pedido de prorrogação do 
contrato foi rejeitado.

INdENIzAÇãO 
TAMbéM FOI NEgAdA
Na mesma ação, a Riz-

zo S/A pleiteava uma inde-
nização devido ao alega-
do desequilíbrio econômi-
co-financeiro do contra-
to e pela suposta não apli-
cação de multas e conse-
quente redução da “taxa 
de respeito” da empresa. 
No entanto, a análise téc-
nica realizada por um pe-
rito judicial demonstrou 
que a Rizzo S/A apenas so-
licitou o reajuste tarifário 
uma única vez, em 2014, e 
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Prefeitura recebeu 600 armadilhas do Ministério da Saúde para projeto piloto; equipes da Unidade 
de Vigilância de Zoonoses farão treinamento nesta semana; bairro ainda será escolhido para ação

Hortolândia entra em 
uma importante ação de 
combate ao Aedes aegypti, 
vetor de transmissão de den-
gue, chikungunya e zika. O 
município participa de um 
projeto de armadilhas para 
eliminar o mosquito. A ini-
ciativa foi desenvolvida pe-
la Fundação Oswaldo Cruz 
(Fiocruz), instituição vincu-
lada ao Ministério da Saú-
de, órgão do governo federal.

De acordo com o Mi-
nistério da Saúde, o proje-
to consiste em colocar Es-
tações Disseminadoras de 
Larvicida (EDLs). As esta-
ções são baldes com água e 
telas de feltro. As telas estão 
impregnadas com larvicida, 
substância para matar as 
larvas do mosquito. O lar-
vicida se adere na fêmea do 
Aedes aegypti quando ela 
deposita no balde os ovos 
que darão origem a mais 
mosquitos. O objetivo é eli-
minar as larvas depositadas 
pela fêmea e disseminar o 
larvicida em outros locais 
onde a fêmea circular.

Objetivo é utilizar estações disseminadoras de larvicida com água e telas de feltro para eliminar larvas

Hortolândia integra projeto 
de armadilhas contra o Aedes 
desenvolvido pela Fiocruz

divulgação

Na Emef (Escola Munici-
pal de Ensino Fundamen-
tal) Jd. Boa Esperança Jo-
sé Roque de Moura Jardim, 
leitura é coisa séria e mobi-
liza crianças e adultos. Tem 

um toque de magia e en-
cantamento que vem con-
quistando alunos e edu-
cadores, graças ao projeto 
“Ludicidade e Leitura”, rea-
lizado na unidade escolar.

A iniciativa, que surgiu 
no final de 2023, ganhou 
força ao longo de 2024, ao 

tornar os livros parte da ro-
tina dos estudantes de ma-
neira envolvente e intera-
tiva. Segundo os idealiza-
dores, a mudança aconte-
ceu de forma espontânea, 
com o desenrolar das ati-
vidades, tendo como pon-
to culminante uma expo-

Projeto em escola de Hortolândia transforma leitura em encantamento

atividades mudaram rotina escolar na emef do 
Jd. Boa esperança, beneficiando mais de 500 estudantes

divulgação

EmEf Boa EspErança
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ti. Nesta semana, os agen-
tes da UVZ percorrem a re-
gião do Jardim Santa Amé-
lia para realizar a busca ati-
va. Já outras equipes conti-
nuam a executar a nebuli-
zação no Jardim Amanda.

O veterinário Evandro 
Alves Cardoso reforça que 
a população deve conti-
nuar atenta e redobrar os 
cuidados para evitar a re-
produção do Aedes aegyp-
ti. “A situação está dentro 
da nossa previsão. Mas, 
mesmo assim, é importan-
te que os moradores conti-
nuem a sua parte e colabo-
rem com a prefeitura para 
combater o Aedes aegypti. 
Ainda estamos no pico de 
transmissão de casos. Esse 
período deve ir até maio”, 
alerta o veterinário.

De acordo com a UVZ, 
Hortolândia registra neste 
ano 5.589 casos notificados 
de dengue, dos quais 1.797 
casos positivos, um óbito 
confirmado e dois óbitos 
em investigação. Já de chi-
kungunya são cinco casos 
notificados, sendo um caso 
positivo e quatro casos em 
investigação. Neste ano, o 
município ainda não regis-
tra nenhum caso notifica-
do de zika.

TEsTE rÁpido E VaCina
Além da busca ativa e ne-

bulização, a Prefeitura de 
Hortolândia disponibiliza 
teste rápido aos moradores 
para detecção de dengue.

O município também 
continua com a vacinação 
contra a doença. Em Hor-
tolândia, o imunizante es-
tá disponível nas UBSs. A 
aplicação é feita diaria-
mente, das 8h às 15h30.

De acordo com a Secre-
taria de Saúde, o municí-
pio recebeu 600 armadi-
lhas. O projeto será reali-
zado pela Unidade de Vigi-
lância de Zoonoses (UVZ), 
órgão da secretaria. As 

equipes do órgão recebe-
rão treinamento ao longo 
desta semana.

O veterinário da UVZ, 
Evandro Alves Cardoso, 
salienta que a iniciativa é 
um projeto piloto imple-

mentado pelo governo fe-
deral em municípios da re-
gião e outras localidades 
do país. As armadilhas se-
rão colocadas em uma re-
gião ou um bairro ainda a 
ser definido pela UVZ.

BUsCa aTiVa E 
nEBUliZaçÃo
Em paralelo à partici-

pação no projeto federal, 
Hortolândia segue firme 
com as ações semanais de 
combate ao Aedes aegyp-

sição especial, que revisi-
tou as histórias trabalha-
das ao longo do ano.

Para revisitar os mais de 
15 volumes trabalhados em 
2024, a exposição trouxe, 
além de livros, jogos. Tudo 
isso reforçou a importân-
cia do ambiente da leitura 
como um espaço de apren-
dizado, desenvolvimento 
e troca de experiências. A 
mostra também marcou o 
início de uma nova fase pa-
ra o projeto em 2025.

De acordo com a coor-
denadora Avelina Apare-
cida Castilho Caldas, du-
rante uma atividade de lei-
tura, em 2023, a agente de 
apoio escolar Rubiane Keti-
ley Maciel Cardoso revelou 
ter uma habilidade especial 
para contar histórias. Seu 
jeito envolvente logo cati-
vou as crianças e chamou a 
atenção da equipe pedagó-
gica e dos professores. A es-
cola, ao perceber o seu po-
tencial, reorganizou a sala 
de leitura e convidou Rubia-

ne para assumir a condução 
do projeto ao longo de 2024.

“O projeto sempre existiu, 
mas ganhou esse impulso 
e, desde então, o ambien-
te foi reformulado para tor-
nar a experiência ainda mais 
imersiva”, explicou Avelina.

Com o apoio da coorde-
nação pedagógica, as lei-
turas passaram a ser cui-
dadosamente planejadas, 
sempre alinhadas aos te-
mas trabalhados em sala 
de aula. A cada sessão, as 
crianças são convidadas a 
participar de dinâmicas lú-
dicas, como brincadeiras e 
atividades interativas, que 
aprofundam os conteúdos 
apresentados nos livros.

“Cada semana é uma 
nova descoberta para as 
nossas turmas. Trabalha-
mos com histórias que nos 
conectam com o mundo e 
com as nossas raízes, pro-
movendo a reflexão sobre 
a diversidade e o respei-
to às diferenças”, explicou 
Rubiane.

Segundo ela, ter um 
cantinho de leitura fez to-
da a diferença. “As ativi-
dades não só despertam 
o gosto pela leitura, mas 
também tornam o espaço 
da leitura um lugar aco-
lhedor, onde os estudan-
tes se sentem à vontade 
para expressar suas ideias 
e sentimentos”, ressaltou a 
profissional.

O projeto foi retomado 
neste mês e Rubiane está 
empolgada para dar con-
tinuidade ao ver que a ex-
periência que tem se mos-
trado transformadora não 
apenas para os estudantes. 
“A ideia é trazer histórias e 
atividades que façam sen-
tido para as crianças e se 
conectem com a vivência 
delas. Por exemplo, perce-
bemos que muitos pais tra-
balham com reciclagem, 
então incluímos histórias 
que abordam a importân-
cia dessa prática e o respei-
to ao meio ambiente”, ex-
plicou ela.



Mais Mudanças

Foram desligados da administração municipal José 
Jorge Teixeira (Chefia de Gabinete), Hamilton Lorençatto 
(secretário de Finanças e Planejamento) e Vilson Amaral 
(secretário de Obras); todas as portarias foram publicadas 

O prefeito de Nova 
Odessa, Claudio Schoo-
der, o Leitinho (PSD), fez 
novas mudanças na equi-
pe de governo ao exone-
rar o secretário de Finan-
ças e Planejamento, Ha-
milton Lorençatto, o se-
cretário de Obras, Vilson 
Amaral, e o chefe de Ga-
binete, José Jorge Teixei-
ra. A saída de Teixeira, que 
foi secretário de Educação 
desde o início do governo, 
causou surpresa nos basti-
dores políticos da cidade.

As alterações ocorreram 
após uma ampla reestru-

turação já realizada em 
janeiro por Leitinho, que 
tem promovido nomea-
ções e transferências de 
secretários para outros 
cargos na administração 
municipal.

Só neste ano, o ex-ve-
reador Antonio Alves Tei-
xeira, o Professor Antonio 
(PSB), assumiu a Secre-
taria de Desenvolvimen-
to Econômico. Na Secre-
taria de Educação, Assis 
das Neves Grillo, que an-
tes atuava como adjunto, 
assumiu o cargo de titu-
lar, substituindo José Jorge 
Teixeira. Em apoio ao no-
vo secretário de Governo, 
Odair Dias, Teixeira pas-

sou a ocupar a função de 
secretário-adjunto de Go-
verno, mas depois foi para 
a chefia de Gabinete.

As mudanças também 
atingiram outras pastas. 
Rafael Brocchi, antes res-
ponsável pela Secretaria 
de Desenvolvimento Eco-
nômico, foi remanejado 
para a Secretaria de Meio 
Ambiente.

No setor de Tecnolo-
gia e Transparência, Vag-
ner Vanderlei Pereira dos 
Santos assumiu como dire-
tor de Tecnologia da Infor-
mação e Transparência da 
prefeitura, enquanto Die-
go Feitoza retornou ao car-
go de diretor de Habitação.

Prefeito exonerou nomes que estavam há bastante 
tempo no governo municipal, como José Jorge Teixeira

Leitinho exonera 
chefe de Gabinete 
e dois secretários 
em Nova Odessa
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Outras exonerações no 
alto e médio escalão tam-
bém já ocorreram, como 
do ex-secretário de Espor-
tes, Renan Aparecido Al-
ves dos Reis, e do ex-prefei-
to José Mario Moraes, que 
ocupava o cargo de asses-
sor de Gabinete Superior.

Somente nos primeiros 
dias do ano, 16 servidores 
comissionados foram exo-

nerados. Vânia Cezaretto 
foi para o comando da Se-
cretaria de Assuntos Jurí-
dicos e Sílvio Natal, o Ca-
bo Natal (PP), foi nomeado 
secretário-adjunto de Se-
gurança Pública.

Mudanças na saúde
Na semana passada, Lei-

tinho nomeou o médico Lu-
cas Bento da Silva Isepon 

como novo secretário de 
Saúde, substituindo a fisio-
terapeuta Adriana Welsch. 
O prefeito destacou a expe-
riência do novo secretário, 
servidor de carreira na ci-
dade. Apesar da mudança, 
o prefeito agradeceu a ges-
tão de Adriana Welsch e res-
saltou que a fisioterapeuta 
continuará atuando na Re-
de Municipal de Saúde.

A Prefeitura de Nova 
Odessa comunicou no iní-
cio da tarde desta segunda-
-feira (17) o falecimento do 
advogado Nelson Alexan-
dre Colato, o Nelsinho Co-
lato, secretário-adjunto de 
Administração, após com-
plicações causadas por uma 
pneumonia, que levou à 
uma infecção generalizada.

Nelsinho estava interna-
do há alguns dias e recebia 
todos os cuidados adequa-
dos ao seu quadro na UTI 
(Unidade de Terapia Inten-
siva) do HMNO (Hospital 
e Maternidade Municipal 
Dr Acílio Carreon Garcia), 
chegou a responder ao tra-
tamento inicial, mas sua 
situação se agravou e ele 
não resistiu.

O advogado Nelsinho Co-
lato havia completado 50 
anos na última sexta-feira 
(14). Era filho de Nelson Co-
lato e Jovina Lopes Colato. 
Deixa a esposa Renata Fri-
zoni e amigos e admirado-
res de Nova Odessa e região.

Informações sobre locais 
e horários do velório e se-
pultamento serão informa-
das assim que disponíveis.

O prefeito Cláud io 
Schooder, o Leitinho (PSD), 
lamentou profundamente a 
perda do amigo de muitos 
anos. “Acabo de receber a 
notícia mais triste, que eu 
não esperava receber... O 
Senhor acaba de levar pa-
ra Si o meu querido amigo e 
companheiro Nelsinho Co-
lato. É uma perda irrepará-
vel para mim, para a famí-
lia do Nelsinho, para a Re-
nata sua esposa, para to-
dos os nossos amigos e pa-
ra toda Nova Odessa, para 
a Advocacia. Perdemos ho-
je um grande homem, um 

grande advogado e profis-
sional, um homem públi-
co obstinado com a Justi-
ça Social, uma pessoa ínte-
gra, honesta, lutadora. Um 
exemplo para todos nós”, 
publicou o prefeito em suas 
redes sociais.

Leitinho lembrou tam-
bém que Colato teve “pa-
péis fundamentais” na 
atual gestão municipal, 
iniciada em 2021. “Ele con-
duziu junto à Educação, ao 
RH e ao Jurídico todo o pro-
cesso de reconhecimen-
to das nossas EDIs como 
profissionais da Docência, 
uma luta de décadas de 200 
profissionais da nossa Rede 
Municipal”, destacou.

“Junto à equipe da Drª 
Michelli Changman, nos-
sa juíza e idealizou o Proje-
to AFIN (Afeto na Infância), 
nos ajudou a tirar do papel 
e transformar em realidade 
a Política Municipal Inte-
grada Pela Primeira Infân-
cia, uma lei municipal pio-
neira no Brasil e construída 

a seis mãos pelos Poderes 
Executivo, Judiciário e Le-
gislativo municipais. Entre 
tantas outras missões que 
ele realizou com maestria 
e dedicação”, acrescentou 
o prefeito.

“Meu grande amigo Nel-
sinho se foi, mas suas rea-
lizações e sua história de 
amor por Nova Odessa fica-
rão marcadas para sempre 
nos nossos corações. Vai 
com Deus, meu irmão”, fi-
nalizou Leitinho.

Ele trabalhou nas duas 
últimas gestões do ex-pre-
feito Manoel Samartin, ten-
do atuado em diversos seto-
res da Administração (Tri-
butação, Jurídico, Recursos 
Humanos, Habitação, Meio 
Ambiente, Gabinete, etc).

Na gestão do prefeito 
Cláudio Schooder, Nelsi-
nho ocupou os cargos de 
secretário-adjunto de Go-
verno, secretário-adjunto de 
Finanças e Planejamento e 
era, atualmente, secretário-
-adjunto de Administração.

Nova Odessa lamenta morte 
do advogado Nelsinho Colato

advogado havia completado 50 anos na 
sexta-feira (14) e teve complicações de pneumonia

secRetáRio-adjunto

dIVULgAçãO

A Secretaria de Obras, 
Projetos e Planejamen-
to de Nova Odessa iniciou 
a construção de uma no-
va praça pública em área 
municipal da Rua Ameri-
cana, no Jardim Eneides. O 
investimento na obra é de 
R$ 105.013,06, incluindo re-
cursos de uma emenda im-
positiva ao Orçamento do 

Município do ex-vereador 
Levi Tosta. Atualmente, a 
área conta com um campo 
de areia, mas graças à nova 
intervenção da prefeitura 
vai ganhar mais 1.600 me-
tros quadrados de espaços 
urbanizados e paisagismo. 
As obras devem durar qua-
tro meses, dependendo do 
regime de chuvas.

Além disso, a nova praça 
do Eneides vai contar com 
diversos equipamentos de 

lazer, incluindo um play-
ground infantil com gaiola 
labirinto, balanço duplo em 
ferro, escorregador de fer-
ro e gira-gira, um conjunto 
de Academia Ao Ar Livre e 
aproximadamente 100 me-
tros lineares de passeio pú-
blico (calçada) pavimenta-
do com piso intertravado 
de concreto. A praça vai ter 
ainda total acessibilidade 
para cadeirantes e deficien-
tes visuais e bebedouro.

Jardim Eneides ganha praça 
com recursos de R$ 105 mil

Rua aMeRicana
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RefoRço na Saúde
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Município planeja aumentar de 10 para 20 número de leitos na unidade hospitalar ainda em 2025 e vai priorizar atenção 
domiciliar e saúde da família; prefeito determinou contratação de 115 agentes comunitários em 100 dias de governo

O secretário de Saúde de 
Paulínia, Antônio Carlos 
Guimarães de Sousa Pinto, 
que atua há 30 anos na saú-
de local, destacou os desa-
fios enfrentados pelo setor 
ao longo das últimas déca-
das. Ele pontuou que a po-
pulação do município au-
mentou significativamente 
– passando de aproximada-
mente 47 mil habitantes pa-
ra 116 mil – e que o número 
de leitos hospitalares foi re-
duzido de 127 para 100 no 
período. Uma das medidas 
que estão sendo planejadas 
para ampliar a capacidade 
de atendimento é a reorga-
nização interna do Hospital 
Municipal. Segundo o se-
cretário, setores como a on-
cologia e o ambulatório da 
dor, criados durante a pan-
demia de Covid-19, poderão 
ser realocados para dar es-
paço a 36 novos leitos. Tam-
bém está prevista a amplia-
ção de 10 para 20 leitos de 
UTI ainda este ano. As in-
formações foram prestadas 

secretário de saúde de Paulínia prestou informações da pasta durante reunião com vereadores

Paulínia reorganiza HM para ampliar 
atendimento e dobrar leitos de UTI

divulgação

Em audiência pública 
promovida em Hortolân-
dia pela deputada esta-
dual Ana Perugini (PT), 
vereadores, conselheiros 
e gestores municipais de 
saúde pediram ao Gover-
no do Estado a abertura 
de mais vagas para atendi-
mento de usuários da re-
de pública que precisam 
de consultas com especia-
listas, exames, tratamen-
tos e procedimentos co-
mo cirurgias e hemodiá-
lise, na RMC (Região Me-
tropolitana de Campinas).

O debate, que reuniu re-
presentantes de 13 muni-
cípios do grupo metropo-
litano, ocorreu na noite de 

quinta-feira (13), no plená-
rio da Câmara Municipal. 
A atividade foi realizada 
por meio da Frente Parla-
mentar do Sistema Cross/
SUS, coordenada pela par-
lamentar na Alesp (Assem-
bleia Legislativa do Estado 
de São Paulo).

Com a Câmara de Hor-
tolândia lotada, os parti-
cipantes também pedi-
ram transparência do Es-
tado na disponibilização 
das vagas e a descentrali-
zação do Sistema Cross – 
ferramenta utilizada pe-
la Secretaria Estadual de 
Saúde para estabelecer a 
ordem de atendimento dos 
pacientes na rede pública 
de saúde. Atualmente, a 
Central de Regulação de 
Ofertas de Serviços de Saú-

de funciona em um prédio 
na capital paulista.

Coordenadora da fren-
te parlamentar, a deputa-
da Ana Perugini fez um re-
trospecto do trabalho do 
colegiado desde o lança-
mento, em junho de 2023, 
e cobrou, mais uma vez, 
a regulamentação da lei 
estadual 17.745/2023, que 
obriga a divulgação da or-
dem de espera de pacien-
tes para realização de pro-
cedimentos pelo SUS.

“Os secretários de Saú-
de não sabem o número 
de vagas disponíveis pa-
ra o município para cada 
especialidade. Como vão 
planejar e fazer gestão?”, 
questionou a parlamentar.

Para o secretário de 
Saúde de Hortolândia, 

Denis Crupe, além de 
transparência, é preciso 
discutir a oferta de vagas. 
“Você regula o que você 
tem. Então não adianta a 
gente ter uma central de 
regulação transparente e 
eficaz que não tem o que 
regular. Na RMC, temos 
em torno de 3,6 milhões 
de pessoas que têm co-
mo referência apenas dois 
serviços: o HC [Hospital 
de Clínicas] da Unicamp 
e o Hospital Estadual Su-
maré”, enfatizou Crupe.

Conselheira de saúde 
em Hortolândia, Maria Ta-
veira afirmou que os con-
selheiros estão muito in-
comodados com a mor-
talidade de pessoas na fi-
la do Cross na cidade. “Os 
nossos pacientes da onco-

logia são diagnosticados 
com um tumor pequeno, 
mas, quando vão ser aten-
didos, já estão com metás-
tase; estão na fila da mor-
te e não na fila do Cross”, 
disse ela.

De acordo com a verea-
dora Professora Rober-
ta Diniz, “são 501 mulhe-
res, em Hortolândia, na fi-
la ginecológica e de mio-
mas, esperando uma vaga 
no Cross”.

Uma das medidas de-
fendidas para melhorar 
a eficiência da regulação 
de vagas, a descentrali-
zação é necessária, mas 
não é suficiente, de acor-
do com o médico e profes-
sor da Faculdade de Ciên-
cias Médicas da Unicamp, 
Fabio Alves.

“O Estado está regiona-
lizando, mas tem que ser 
mais do que é isso. Regio-
nalizar não circunscrever. 
Regionalizar é operar pa-
ra resolver o problema da-
quela região. Precisamos 
fazer esse debate, e os con-
selhos municipais de saú-
de têm papel importantís-
simo nesse processo”, des-
tacou Alves.

Também participaram 
da audiência pública o pre-
feito de Nova Odessa, Cláu-
dio Schooder, o Leitinho 
(PSD), além dos vereadores 
Clodoaldo Santos da Silva, 
Derli Bueno e Régis da Ser-
ralheria, de Hortolândia; 
Professora Juliana, de Ame-
ricana; Marcelo Yoshida, de 
Valinhos; e Wal da Farmá-
cia, de Monte Mor.

Ana Perugini pede mais vagas na rede regional de saúde
audiência pública

Hortolândia continua a 
abrir novos caminhos pa-
ra promover a integração e 
o desenvolvimento de dife-
rentes regiões. A prefeitura 
iniciou a obra de constru-
ção de um novo viário, lo-
calizado próximo ao Palá-
cio dos Migrantes Paço Mu-
nicipal Prefeito Ângelo Au-
gusto Perugini.

 De acordo com a Secre-
taria de Obras, a empre-
sa contratada pelo muni-
cípio já começou a execu-
tar a limpeza do terreno 
e a demarcação da área 
da obra. O novo viário co-
meça na rotatória já im-
plantada na Estrada Mu-
nicipal Sabina Baptista de 
Camargo, passará ao lado 

Hortolândia inicia obra que liga Estrada Sabina Baptista e Nova Europa

Novo viário terá 4 km de extensão e integrará desde 
avenida da emancipação até a região da empresa CaF

infRaeStRutuRa viáRia
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cias da população. Com es-
sa ampliação, a cidade con-
tará com um contingente 
de aproximadamente 3 mil 
profissionais dedicados à 
saúde da família.

O investimento na qua-
lificação das equipes tam-
bém foi destacado, com a 
implementação de fluxos, 
protocolos e rotinas para 
padronizar os atendimen-
tos e garantir mais eficiên-
cia nos serviços. Apesar de 
Paulínia contar com um 
orçamento per capita pa-
ra a saúde superior ao de 
cidades como Campinas 
e São Paulo, o secretário 
ressaltou que é necessário 
planejamento e estratégia 
para otimizar os recursos 
disponíveis.

O presidente da Câma-
ra, vereador Pedro Bernar-
de (DC), e todos os demais 
vereadores reafirmaram o 
compromisso do Legisla-
tivo em atuar junto ao Po-
der Executivo para apri-
morar os serviços públi-
cos e garantir que as de-
mandas da população se-
jam atendidas.

em reunião recente junto 
aos vereadores, que discu-
tiram as principais deman-
das da saúde de Paulínia.

Outro ponto prioritário 
para a gestão municipal 
é a inserção de Paulínia 

no Sistema Único de Saú-
de, permitindo que a cida-
de utilize os indicadores 
e parâmetros do sistema 
para aprimorar o plane-
jamento e a gestão da re-
de de atendimento.

Ainda é prioridade da 
administração municipal 
a ampliação dos serviços de 
atenção domiciliar e saúde 
da família. De acordo com 
o secretário, o prefeito Da-
nilo Barros (PL) determi-

nou a contratação de 115 
novos agentes comunitá-
rios de saúde nos primei-
ros 100 dias de governo, 
elevando para 150 o núme-
ro de profissionais atuando 
diretamente nas residên-

da empresa Tecnoperfil, 
e irá até a região do Jar-
dim Nova Europa, onde 
se ligará com uma via já 
existente, próxima à em-
presa CAF.

 O novo viário terá 600 
metros de extensão e duas 
pistas, uma no sentido de ida 
e outra no sentido oposto. A 
obra prevê ainda a implan-
tação de ciclovia e calçada. 

Ainda de acordo com a Se-
cretaria de Obras, a próxima 
etapa da obra será o início da 
implantação de rede subter-
rânea de drenagem de água 
pluvial na área do viário. 

 Quanto estiver pron-
to, o novo viário integrará 
uma via praticamente re-
ta, de quatro quilômetros 
de extensão que se conec-
tará ao Super Viário, que já 
foi inaugurado pela prefei-
tura, em 2023.

 Este trecho começa na 
Avenida da Emancipação, 
próximo ao Hospital Mu-
nicipal Mario Covas, segue 
pela Avenida Panaíno, em 
frente ao condomínio Green 
Park, incluindo o trecho on-
de a prefeitura constrói ou-
tro viário sob a linha férrea, 
segue até o cruzamento no 
Corredor Metropolitano, no 
trecho abaixo do Paço Mu-
nicipal, passa por dentro do 
loteamento particular ao la-
do do paço, e segue até a ro-
tatória na Estrada Sabina. 
De acordo com a Secretaria 

de Obras, o trecho que pas-
sa dentro do loteamento já 
foi concluído pela constru-
tora responsável pelo em-
preendimento. Por enquan-
to, o viário está fechado pa-
ra o trânsito.

outRaS obRaS
A construção desse no-

vo viário que ligará a Es-
trada Sabina até a região 
do Jardim Nova Europa é 
feita com recursos oriun-
dos do Fonplata (Fundo Fi-
nanceiro para Desenvol-
vimento da Bacia do Pra-
ta). O viário é uma das in-
tervenções que integram o 
novo PIC (Programa de In-
centivo ao Crescimento), 
cujo anúncio foi feito pelo 
prefeito José Nazareno Ze-
zé Gomes (Republicanos), 
em dezembro de 2023.



Flagrante e InterdIção

Durante ação deflagrada em estabelecimento comercial instalado na região 
de Nova Veneza, Procon e PM constataram que eram vendidos produtos sem 
condições de higiene e itens vencidos; câmaras frias tinham péssimas condições

A Vigilância Sanitária de 
Sumaré realizou ação de 
inutilização de produtos 
impróprios para consumo 
em um supermercado, lo-
calizado na região de Nova 
Veneza. Durante a opera-
ção recente deflagrada em 
conjunto com o Procon e 
apoio da PM (Polícia Mili-
tar), foi apreendido mais de 
uma tonelada de carnes e 
lácteos, que estavam sendo 
comercializados sem as de-
vidas condições de higiene 
e armazenamento, além de 
alguns produtos vencidos 
no estabelecimento.

Os produtos apreendi-
dos estavam sendo comer-
cializados sem prazo de 
validade, lote e rotulagem 
adequada, assim como as 
câmaras frias com péssi-
mas condições de higiene e 
temperatura inadequadas.

A ação teve o objetivo de 
coibir a venda de produtos 
que causam risco à saúde 
da população e de promo-
ver um ambiente seguro 
aos consumidores.

A superintendente da Vi-
gilância em Saúde, Denise 
Barja, orienta a população 
para ficar atenta às condi-
ções de higiene e procedên-
cia dos produtos nos esta-
belecimentos comerciais.

“A fiscalização é realiza-
da de forma contínua, ga-
rantindo que as normas sa-
nitárias sejam respeitadas e 
a saúde pública priorizada”, 
acrescentou Denise.

 Para o caso de denún-
cias sobre qualquer irregu-
laridade a população pode 
fazer pelo canal 156.

Na semana passada, 
o Procon Sumaré reali-
zou uma série de ações de 
orientação para os con-
sumidores. O objetivo foi 
conscientizar a população 
sobre direitos e deveres 
previstos no Código de De-
fesa do Consumidor, além 
de oferecer informações 
para evitar golpes e frau-
des em meio à Semana do 
Consumidor de 2025.

Equipes do Procon fica-
ram em diferentes regiões 
da cidade, incluindo Ma-
tão, Área Cura, Maria An-
tonia, Nova Veneza, Picer-
no e Centro. O atendimento 
foi realizado das 9h às 16h.

No dia 24 de março, o 
Procon Móvel de SP fará 
uma ação na região cen-
tral para o encerramento 
do Mês do Consumidor.

O Procon Sumaré trou-
xe dicas sobre diversas te-
máticas, como a impor-
tância da pesquisa de pre-
ços, dicas para evitar gol-
pes e orientações para 
compras online.Fiscalização in loco coibiu comercialização irregular de produtos que geram riscos à saúde

Vigilância apreende 1ton 
de carnes impróprias em 
supermercado de Sumaré

divulgação

Uma iniciativa conjun-
ta entre a Inclusão Social, 
a Secretaria de Saúde, a 
Atenção Primária e a Vi-
gilância em Saúde levou 
serviços essenciais e mo-
mentos de lazer aos mora-
dores do bairro Vila Valle, 
em Sumaré, na manhã de 
domingo (16). As ativida-
des aconteceram na Rua 
Dr. Honorino Fabri, reu-
niram crianças, adultos e 
profissionais da saúde em 
uma ação voltada ao bem-
-estar e à conscientização.

A programação incluiu 
uma série de atividades 
recreativas para as crian-
ças, como distribuição de 

algodão-doce, pipoca e 
cachorro quente, além de 
brincadeiras em pula-pu-
la, cama elástica e casinha 
de bolinhas.

No campo da saúde, a 
população teve acesso a 
serviços gratuitos, como 
aferição de pressão arterial 
e auriculoterapia – técnica 
terapêutica que utiliza es-
tímulos na orelha para ali-
viar estresse e dores. Além 
disso, foram promovidas 
ações voltadas ao autocui-
dado de crianças e adul-
tos. A Vigilância em Saúde 
também marcou presen-
ça com orientações sobre a 
prevenção da dengue.

De maneira didática e 
interativa, os moradores 
aprenderam a identificar 

e eliminar possíveis cria-
douros do mosquito Ae-
des aegypti, adotando me-
didas simples, como evi-
tar o acúmulo de água em 
vasos de plantas, pneus e 
garrafas; manter caixas 
d’água sempre fechadas 
e vedadas; realizar a lim-
peza frequente de calhas 
e ralos; e utilizar repelen-
tes e telas de proteção em 
janelas e portas.

“A parceria entre os di-
ferentes setores reforça o 
compromisso com a saúde 
preventiva e o bem-estar da 
população. Ações como es-
sa demonstram que, unin-
do esforços, é possível pro-
mover qualidade de vida e 
fortalecer a comunidade”, 
afirmou a prefeitura.

Ação integrada leva saúde e lazer à comunidade do Vila Valle

Moradores também foram orientados, de forma didática, a eliminar criadouros da dengue

Bem-estar

divulgação
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PARTIDO SOCIALISTA BRASILEIRO 
Socialismo e Liberdade 

Diretório Municipal de Hortolândia - SP 
 

 

EDITAL DE CONVOCAÇÃO 
 
 
 
A COMISSÃO EXECUTIVA MUNICIPAL DO PARTIDO SOCIALISTA BRASILEIRO 
(P.S.B.), através do Presidente, CONVOCA todos os filiados em dia com suas obrigações 
partidária a comparecerem ao CONGRESSO MUNICIPAL DE HORTOLÂNDIA, no dia 
27 de março de 2025, com início às 18h30 e término às 19h30, no endereço situado à 
Rua Osmilton Teirxeira, 519, Chácara Recreio Alvorada, nesta cidade, a fim de deliberar 
sobre a seguinte pauta principal: 
 
    a) Cenário político municipal; 
 
   b) Discutir e deliberar sobre a posição do PSB em vista das eleições 
Estadual e Nacional de 2026, bem como estratégia de filiação de novos membros; 
 
   c) Eleição do Diretório Municipal, Conselho de Ética e Conselho 
Fiscal (titulares e suplentes), da chapa de Delegados para o Congresso Estadual, 
após eleição do Diretório Municipal, o mesmo se reunirá para eleger sua Comissão 
Executiva Municipal;  
 
 
 
   Findos os debates e a votação serão proclamados os resultados, 
encerrando-se o Congresso com a lavratura de Ata. 
 
 
 

Hortolândia, 17 de março de 2025. 
 
 
 

Fernando Gomes de Moraes 
Presidente do Diretório Municipal do PSB - Hortolândia 

Com a aproximação do 
período de declaração do 
IR (Imposto de Renda), 
contribuintes consideram 
a possibilidade de anteci-
par os valores da restitui-
ção por meio de emprés-
timos oferecidos por ins-
tituições financeiras. O 
Procon Sumaré orienta os 
consumidores a avaliarem 
cuidadosamente essa op-
ção, considerando os ris-
cos e custos envolvidos.

A antecipação da resti-
tuição do Imposto de Ren-
da é, na prática, um tipo de 
empréstimo no qual o con-
tribuinte utiliza sua resti-
tuição futura como garan-
tia. Embora essa alterna-
tiva possa oferecer acesso 
rápido ao dinheiro, é fun-
damental estar atento às 

taxas de juros aplicadas e 
às condições contratuais.

O Procon Sumaré desta-
ca que, antes de optar pe-
la antecipação, o consu-
midor deve lembrar que a 
restituição é um direito e 
que o dinheiro será depo-
sitado na conta indicada 
no momento da declara-
ção. Portanto, é importan-
te ter paciência e avaliar se 
realmente há necessidade 
de antecipar esses valores.

Além disso, o órgão aler-
ta que, como não há cer-
teza quanto à data exata 
do recebimento da resti-
tuição, o contribuinte de-
ve examinar os juros mo-
ratórios, uma vez que, caso 
a parcela da restituição de-
more mais que o planeja-
do, haverá mais encargos.

Allisson Chuma, secre-
tário de Controle e Trans-
parência, ressalta a im-

portância de uma análi-
se criteriosa antes de con-
tratar esse tipo de emprés-
timo. Segundo ele, é pre-
ciso cautela ao optar por 
esse tipo de empréstimo. 
“Recomendamos que os 
consumidores avaliem se 
a antecipação da restitui-
ção é realmente necessá-
ria e se os custos envol-
vidos não compromete-
rão sua saúde financeira. 
É fundamental comparar 
as condições oferecidas 
por diferentes instituições 
e estar ciente de todas as 
cláusulas contratuais”.

O Procon Sumaré reco-
menda que os consumi-
dores busquem informa-
ções detalhadas e esclare-
çam todas as dúvidas an-
tes de contratar qualquer 
serviço financeiro, garan-
tindo assim uma decisão 
consciente.

Procon de Sumaré alerta sobre 
antecipação da restituição do IR

orIentação especIalIzada
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DIG de Americana foi acionada 
pela Vigilância Sanitária e tirou de 
circulação 37 toneladas de carnes 
em más condições de higiene e 
armazenamento, no Jd. São Bento

A Vigilância Sanitária la-
crou uma distribuidora de 
carnes, no Jardim São Ben-
to, em Hortolândia, na tarde 
desta segunda-feira (17). No 
local, 37 toneladas de car-
nes foram apreendidas por 
más condições de higiene e 
armazenamento. De acordo 
com a DIG (Delegacia de In-
vestigações Gerais) de Ame-
ricana, acionada pela vigi-
lância, algumas peças es-
tavam sem etiqueta de pra-
zo de validade e aparente-
mente estragadas. A cor-
poração contou que o lo-
cal distribuía carnes para a 
região e apresentava muita 
sujeira. Havia baratas con-
geladas, ratazanas e até foco 
de dengue na distribuidora.

O homem responsável 
pelo local, de 43 anos, foi 
preso. Além dele, um fun-
cionário de 40 anos tam-
bém foi detido. De acordo 
com a polícia, ele era fora-
gido da Justiça por falta de 
pagamento de pensão ali-
mentícia. 

Em nota, o advogado do 
responsável pelo estabele-
cimento informou que “os 
produtos armazenados no 
estabelecimento possuem 
plena procedência, sendo 
provenientes de fornece-
dores devidamente regula-

Polícia Civil atendeu a ocorrência e apreendeu grande quantidade de carnes em más condições 

Distribuidora é lacrada por venda 
de carne estragada em Hortolândia

divulgação

Nesta quarta-feira (19), 
completam sete anos do 
assassinato de André Ale-
xandre Rovagnelli, aos 43 
anos, em Sumaré. O crime, 
ocorrido durante uma fes-
ta em um bar na Rua Filo-
mena Braga Coral, no Jar-
dim Alvorada, segue sem 
solução. Familiares conti-
nuam aguardando respos-
tas e o completo esclareci-
mento do caso.

O pai da vítima, Roberto 
Rovagnelli, pede a elucida-
ção do crime. “Fico indig-
nado com essa morte dele 
sem solução, o culpado ti-
nha que cumprir um pou-
co de cadeia”, lamentou Ro-
berto, ressaltando que o fi-
lho foi morto com tiros pe-
las costas e nenhum dos 
amigos presentes prestou 

qualquer tipo de socorro.
André foi alvejado três 

vezes e morreu no local. 
Durante a ação crimino-
sa, um comerciante e uma 
criança também ficaram 
feridos. O atirador fugiu lo-
go após os disparos, e des-
de então, mesmo identifi-
cado, destacou o pai, ain-
da não foi preso.

O caso gerou grande re-
percussão na época. Após 
sete anos, o pai diz que o 
crime continua sem avan-
ços significativos na in-
vestigação.

A Secretaria Estadual de 
Segurança Pública já infor-
mou que o caso foi investi-
gado pela Delegacia Espe-
cializada em Investigações 
Criminais, a Deic, de Pira-
cicaba e que o inquérito po-
licial foi relatado em junho 
de 2023. Disse também que 
o caso está no Judiciário.

Caso André Rovagnelli: Pai pede 
esclarecimento da morte do filho

andré Rovagnelli foi executado 
com três tiros em 2018, aos 43 anos

crime em 2018

divulgação

Um motociclista morreu 
em um grave acidente na 
madrugada deste domingo 
(16), na Rua Camboatá, no 
Jardim São Jorge, em Hor-
tolândia. O homem não te-
ve a identidade divulgada.

Segundo a ocorrência, 
as equipes de resgate do 
Samu (Serviço de Atendi-
mento Móvel de Urgência) 
e do Corpo de Bombeiros 
foram acionadas. O aciden-
te envolveu um carro e uma 
motocicleta, que ainda por 
motivos a serem esclareci-

dos, protagonizaram uma 
colisão frontal. O impac-
to fez com que o carro pa-
rasse no portão de uma re-
sidência.

O médico do Samu con-
firmou o óbito da vítima. 
A Polícia Científica reali-
zou os trabalhos de perícia 
técnica. A vítima foi libera-
da para o serviço funerário, 
que a encaminhou ao IML 
(Instituto Médico Legal) de 
Americana.

A ocorrência foi registra-
da no Plantão Policial de 
Hortolândia, onde as au-
toridades vão investigar as 
causas do acidente.

Motociclista morre após bater de 
frente contra carro em Hortolândia

Acidente fAtAl

A ROMU (Ronda Os-
tensiva Municipal), da 
Guarda Municipal, pren-
deu um homem por tráfi-
co de drogas neste fim de 
semana, na Rua Serra do 
Japi, no Jardim Everest, 
em Hortolândia. O sus-
peito ainda feriu a mão 
de um dos agentes.

A agressão ocorreu no 
momento em que o guarda 
municipal deu ordem para 
que o indivíduo permane-
cesse no chão, e tentou al-
gemá-lo. O suspeito partiu 
para cima do guarda dan-
do socos, vindo a danificar 
a câmera corporal e trin-
car a tela de vidro do rádio 
do patrulheiro. Ele tentou 
fugir e saiu correndo, mas 
o guarda tentou segurá-lo. 

O acusado entrou em lu-
ta corporal com o guarda. 
Foi necessário uso da for-
ça para conter e algemar 
o suspeito. Devido à situa-
ção, o indivíduo também 
foi algemado nos pés. Ele 
ainda chutou a equipe da 
corporação.

Segundo a ocorrência, o 
indivíduo tentou sair cor-
rendo novamente e ma-
chucou a mão do agente, 
fazendo um corte. O guar-
da municipal passou pelo 
Hospital Municipal Mario 
Covas para conter o san-
gue e realizar curativo.

Com o homem foram 
encontradas 103 porções 
de cocaína, 55 porções de 
crack e um aparelho celu-
lar. Diante os fatos, o in-
divíduo foi conduzido ao 
Plantão Policial, onde fi-
cou preso.

Suspeito de tráfico é 
preso e fere guarda 
em Hortolândia

nA mão
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I n f o r m e  B r K
Manutenção Programada

a BrK informa que o abastecimento de 
água nos bairros listados abaixo pode apre-
sentar oscilações na terça-feira, dia 25, 
por conta de obras de melhoria no Centro 
de reservação João Paulo. a previsão é 
que o abastecimento seja totalmente regu-
larizado até o final da noite da própria ter-
ça-feira, dia 25. Em caso de dúvidas ligue 
para 0800 771 0001. a ligação é gratuita e 
o atendimento funciona 24 horas por dia.

l   Jardim Constecca
l   Jardim Residencial Vaughan
l   Residencial Portal do Lago

Bairros afetados

mentados”. “As carnes que 
estavam no pátio de carre-
gamento (sem refrigeração) 
haviam acabado de ser re-
tiradas da câmara fria para 
o processo de carregamen-

to, não configurando qual-
quer irregularidade”, afir-
ma a defesa. “Pelo olhar da 
defesa, a fiscalização reali-
zada pelas autoridades po-
liciais ocorreu sem a devida 

apresentação de mandado 
de busca e apreensão, ca-
racterizando uma medida 
cautelar probatória macu-
lada pelo vício de nulidade, 
uma vez que não observou 

as formalidades legais exi-
gidas”, completa.

Ambos foram conduzi-
dos à Cadeia Pública de Su-
maré, onde aguardam au-
diência de custódia.

Havia baratas 
congeladas, 

ratazanas e até 
foco de dengue na 

distribuidora

acionado, médico do samu 
confirmou a morte do motociclista
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